



Leonie Antweiler
Stadtparlamentarierin SP
Gstückstrasse 16
8308 Illnau ZH

Effretikon ZH, 02.04.2024

Dominik Mühlebach
Stadtparlamentarier SP
Hackenbergstrasse 3a
8307 Effretikon ZH

An den Präsidenten des
Stadtparlamentes
Herr Hansjörg Germann
Märtplatz 29, Stadthaus
8307 Effretikon ZH

Postulat zur Errichtung einer Bushaltestelle an der Brandrietstrasse

Antrag

Der Stadtrat wird eingeladen, im Sinne einer besseren und hindernisfreien Erschliessung der Alters- und Pflegeeinrichtung Oase, des Industriequartiers Vogelsang und der Wohn- und Gewerberäume Rütlihof an das öffentliche Verkehrsnetz die Errichtung einer neuen Bushaltestelle an der Brandrietstrasse zu prüfen.

Begründung

Für unzählige Menschen ist der öffentliche Verkehr im Alltag nicht wegzudenken. Die öffentlichen Verkehrsmittel bringen Menschen zur Arbeit und zu ihren Ausflugszielen. Sie erleichtern den Personentransport, um Menschen zu besuchen oder der Freizeitaktivität nachzugehen. Gerade in Gebieten, die gut mit öffentlichen Verkehrsmitteln erschlossen sind, stellen Busse oder die Bahn eine Alternative zu Personenkraftwagen dar. Die Nachfrage wird in den nächsten Jahren und Jahrzehnten weiterhin massiv zunehmen. Damit kommt einer guten Erschliessung des öffentlichen Verkehrs eine wichtige volkswirtschaftliche und ökologische Bedeutung zu.

Nach Ansicht der Postulant*innen ist die Alters- und Pflegeeinrichtung Oase gegenwärtig nicht ausreichend an das öffentliche Verkehrsnetz angeschlossen. So liegt sie unglücklich zwischen den Bushaltestellen Effretikon, Bahnhof und Moosburg. Die Gehdistanz von der Alters- und Pflegeeinrichtung Oase zum Bushof Effretikon beträgt knapp 400 m. Diese Entfernung wird sich mit der voraussichtlichen Erstellung des neuen Bushofs zusätzlich verlängern.¹ Wichtige Einrichtungen wie das Alterszentrum Bruggwiesen, das Stadthaus, das künftige «Zentrum am Stadtgarten», das Einkaufszentrum «Effi-Märt», die katholische und die reformierte Kirche liegen in einem noch weiter entfernten Perimeter. Insofern befinden sich die Gehdistanzen rasch ausserhalb eines zumutbaren Umkreises für ältere Menschen. Mit der Errichtung einer Bushaltestelle in unmittelbarer Nähe zur Alters- und Pflegeeinrichtung Oase können lange und insbesondere für ältere Menschen unzumutbare Distanzen zu Fuss vermieden werden. Aus

¹ Vgl. Beschluss-Nr. 2023-107.



Gesichtspunkten der Barrierefreiheit sowie aus Praktikabilitätsgründen würde sich deshalb eine zusätzliche Bushaltestelle am Standort der Brandrietstrasse anbieten.

Ausserdem würden das Industriequartier Vogelsang und weitere Wohn- und Gewerbeflächen vom Bau einer neuen Bushaltestelle an der Brandrietstrasse profitieren. Insbesondere mit der Überbauung Rütlihof entstehen zahlreiche Wohn- und Gewerberäume. Sodann hat u.a. auch die MS-Gesellschaft Stockwerkeigentum für das neue MS-Zentrum in der Überbauung Rütlihof erworben. Zusätzlich sind weitere Arztpraxen und Therapieräume in jener Überbauung vorgesehen. Deshalb ist der Bedarf nach einem optimierten und barrierefreien Anschluss an den öffentlichen Verkehr erst recht angezeigt.

Derzeit führt die Buslinie 720 am Standort der Brandrietstrasse vorbei. Daher hätte die Errichtung einer neuen Bushaltestelle auf die Linienführung keinen Einfluss. Ferner ist der Bahnhof Effretikon nicht hindernisfrei ausgebaut. Vor dem Jahr 2035 ist eine barrierefreie Ausgestaltung des Bahnhofs Effretikon nicht vorgesehen.² Für Menschen, welche die Treppen aufgrund eines Rollstuhls oder Rollators bzw. zu Fuss nicht überwinden können, verlängern sich wegen der unzufriedenstellenden Situation am Bahnhof Effretikon oftmals die Wege. Mit einer besseren ÖV-Erschliessung der Alters- und Pflegeeinrichtung Oase sowie der Überbauung Rütlihof könnte jener Problematik zumindest teilweise Rechnung getragen werden.

Vor diesem Hintergrund würden es die Postulant*innen begrüßen, wenn konkrete Abklärungen bzgl. der technischen Umsetzung und des Bedarfs für eine allfällige Realisierung der Bushaltestelle gemacht würden. Aus den dargelegten Gründen sind die Vorstossurhebenden und Mitunterzeichnenden der Überzeugung, dass der Nutzen einer neuen Bushaltestelle an der Brandrietstrasse die dafür aufzuwendenden Kosten überwiegen wird.

Freundliche Grüsse

Leonie Antweiler
Stadtparlamentarierin SP

Dominik Mühlebach
Stadtparlamentarier SP

Mitunterzeichnende:

Annina Annaheim
Stadtparlamentarierin SP

Markus Annaheim
Stadtparlamentarier SP

Regula Hess
Stadtparlamentarierin SP

Maxim Morskoi
Stadtparlamentarier SP

² Beschluss-Nr. 2023-220.



Sozialdemokratische Partei
Illnau Effretikon Lindau

Vedat Tüzer
Stadtparlamentarier SP

Silja Benker
Stadtparlamentarierin Grüne

Anja Bockmühl, Grüne

Kajsa Borchhauser, GLP

Urs Gutz

Daniel Kachel, GLP

